



ちとせたい

学校だより 第 2 号
令和 6 年 5 月 30 日
六ヶ所村立千歳平小学校
文責：教頭

アップデートの必要性

校長 尾崎 修一

当然のことなのですが、時間の長さは今も昔も変わりません。1日は24時間だし、1ヶ月は30～31日(2月以外)、1年は365日(閏年を除く)です。しかし、私はここ数年、過ぎゆく時の流れが昔より早いと感じています。あくまでも“感じ方”なので、職務上の立場だったり、年齢的なこと(ジャンネーの法則)だったりも含めた個人差はあるでしょう。ただ、なぜ時の流れが昔より早いと感じるようになったのか、その理由の1つとして考えられるのが「情報量の多さ」だと思っています。

特に、世の中がめまぐるしく変化し続け始めたと感じるのは2019年。この頃、教育界では、「学校のICT環境整備は脆弱」「授業におけるデジタル機器の使用時間はOECD加盟国で最下位」という課題を改善するために、国が「小・中学生に一人一台のタブレット端末を配置する『GIGAスクール構想』」を打ち出しました。しかし、その矢先の2020年3月、未知の病原体「新型コロナウイルス」が現れ、コロナ禍へ突入したことで、GIGAスクール構想の実施が予定より前倒しされ、たった1年での急ピッチ作業で終えたのです。この急展開により、今まで無かった新しいもの(ハード・ソフトの両面)がどんどん導入され、それらに付随して覚えなければいけないこと(情報)もたくさんありました。

また、同じ頃、AI技術の進歩が急激さを増し、日常生活にも導入されてきたり、コロナ禍での非接触や三密回避のために、多くのことでデジタル化が進んだり、社会生活上で必要不可欠な新しいものも増えてきました。デジタル化により生活がとても便利になった反面、それらを使いこなすために必要な、数年前までは聞いたことも無いような情報がたくさん現れ、今も増え続けています。

このように、学習・仕事・生活をする上で必要な情報があまりにも増え、それらの処理に手間と時間を取られる状況が、時の流れを早いと感じさせていると思っています。少し話はそれますが、近年、文部科学省が「情報活用能力の育成」を謳っています。「多くの情報から関係あるものだけを選択してそれらを活用する力が、これからの社会生活には必要」ということで、学校現場で(本校でも)取り組んでいます。これがまさに上述に関することで、実際に現実のものとして直面しているのです。

今の子どもたちが大人になる頃には、今以上にデジタル化が進み、社会生活を送る上で必要不可欠な情報が更に次々と出てくる、変化の激しい予測不能な社会になっていることは間違いないと推測できます。そのような社会で生きていくための様々な術やスキルを身に付けさせるには、子どもたちは勿論のこと、子どもたちを教育・支援する我々教職員、そして保護者の皆様も、社会に関わる情報を絶えずアップデートする必要があると感じています。

最近、新たな手法での詐欺犯罪があることを報道で目にしました。世の中を安全に生きるため、常に新しい情報を入手する等のアップデートは必要であり、重要だと考えます。



【 運動会 (5 / 2 5) 】

5月25日(土)、運動会を行いました。この日は風が強く土埃の舞う天気でしたが、何とか実施することができました。来賓の方にもお越しいただき、児童の活躍を観覧していただきました。児童は、各競技や応援、係の仕事に熱心に取り組み、組の勝利のため、運動会の成功のために躍動する姿を保護者や地域の方々に披露していました。練習から熱心に取り組む姿は立派でしたし、練習から先生方に褒められることが多かったです。

グラウンドが完成してから2回目の運動会。昨年度の反省を踏まえ、保護者の方々が観覧しやすいようにテントの位置を式台から離して見やすくしたり、観覧場所をグラウンドのレーン脇にも確保したりしました。また、「青の煌めきダンス」を体育の表現として実施し、国スポ・障スポ2026青森開催を意識した取組も行いました。

赤組、白組ともに、全力で競技に取り組む姿は、見ている人に清々しい気持ちや感動を与えたことと思います。特に、6年生は、小学校生活最後の運動会。最高学年のリーダーとして果たすべき役割を体感したことでしょう。今後、学校のリーダーとして、在校生に温かい目を注ぎ、引っ張ってほしいと思います。

保護者の皆様におかれましては、運動会当日の朝の準備作業・PTAの係・後片付け作業等のご協力、ありがとうございました。保護者や地域に支えられた運動会であると実感する一日でした。今後とも、本校の教育活動にご支援・ご協力をお願いいたします。



■ 子どもたちの活動の紹介

【 全校：読み聞かせ 】

5月9日（木），「六花おはなしの会」のみなさんによる読み聞かせを行いました。毎年，月1回程のペースで千歳平小学校の子どもたちのために来校し，読み聞かせをしてくれます。低・中・高学年に分かれ，それぞれの成長過程に合った本と触れ合わせてくれる貴重な時間です。ご家庭でも，読書する時間，本に親しむ時間を確保していただくと幸いです。



■ PTAの活動の紹介

【 環境整備作業 】

5月12日（日），PTA環境整備作業を行いました。今年度は，学校周辺の草刈り，グラウンドの石拾い，教材園の整備等，主に運動会前の環境整備を中心に行いました。草刈りに協力してくださったお父さん方は，長い時間の作業になり，大変苦労されたかと思えます。職員は，運動会に向けてグラウンドロープを止め釘で張り付けていくのに悪戦苦闘しましたが，この作業により，今後のライン引きの手間が大分省けるようになりました。

保護者の皆様のご協力に感謝いたします。ありがとうございました。



◎6月の行事予定

- 4日（火）図書ボランティア 委員会
- 5日（水）集金日 マス計算コンテスト
- 10日（月）教育相談週間～28日
- 11日（火）1・4年心電図検査 クラブ スクールカウンセラー来校
- 12日（水）全校集会
- 14日（金）体力テスト
- 17日（月）4年校外学習（千歳浄水場，中部浄化センター）
- 18日（火）図書ボランティア 体力テスト予備日 スクールカウンセラー来校
- 19日（水）児童集会（放送委員会）
- 20日（木）読み聞かせ 村学務課指導グループ前期訪問 ※5時間学習
- 21日（金）4～6年陸上記録会会場練習予定
- 25日（火）貧血検査 クラブ
- 26日（水）4～6年村陸上記録会
- 27日（木）上北教育事務所長訪問
- 28日（金）陸上記録会予備日
- 29日（土）漢字検定（中公）

★ お知らせ ★

- ☆ その1
先日，「千歳交通安全母の会」様より，雑巾の寄贈がありました。日々の清掃活動で使わせていただきます。ありがとうございました。
- ☆ その2
青森県教育委員会から派遣されるスクールカウンセラーの荒谷明久先生が，本校に定期的に来校しています。月に1～2回程度来校します（今年度は，6月以降6/11，6/18，7/16，8/27，9/10，10/8，10/22，11/26，12/3，1/28で，いずれも13時～16時までの勤務）。児童の相談にも対応しますし，保護者の相談にも対応します。もし，お子さんのことでお困りのことがありましたら，利用ください。日程の調整は教頭が行いますので，お気軽に連絡ください。
- ☆ その3
今年度の図書ボランティアを募集したところ，3名の方にご協力していただけることになりました。図書ボランティアは，学校図書館にある図書の整理整頓や，新刊図書の整備等をしていただきます。よろしくお願いいたします。

- ・佐藤 郁子さん（5年雅哉さん）
- ・小野 郁恵さん（5年夢陽さん）
- ・小泉 香寿子さん（4年輝多さん）